



## 8. Kongress für Personalentwicklung in der Kirche – save the date

### Personalentwicklung in Zeiten der Transformation

unter diesem Arbeitstitel laden wir vom **04.-06. März 2024 nach Berlin** ein und bitten, sich den Termin jetzt schon zu notieren.

Zwischen der Transformation einer Organisation und ihrem Personal besteht eine spannungsreiche Wechselwirkung. Massive organisationale Einschnitte verändern Aufgaben und Arbeitsbedingungen, Motivation und Ressourcen der Mitarbeitenden. Gleichzeitig sind Mitarbeitende die Akteure: sie initiieren, tragen oder blockieren Veränderung, surfen Unsicherheit, verankern Narrative und Haltungen, lernen Neues, verlernen Gewohntes. Personalentwicklung ist durch die Transformation herausgefordert – und sie ist gleichzeitig der entscheidende Faktor fürs Gelingen.

Zusammenkommen werden auf dem Kongress Leitungsverantwortliche der landeskirchlichen und der mittleren Ebene, Verantwortliche für Personalentwicklung und Fortbildung und Interessierte aus allen Landeskirchen.

Am Beginn wird eine Standortbestimmung stehen: Wo sehen wir Herausforderungen und gelingende Praxis in unseren Landeskirchen? Am zweiten Tag bieten wir Ihnen thematische Exkursionen zu wichtigen PE-Fragen: den Blick nach “außen”, möglicherweise auch “in die Zukunft” zu anregenden, neuen Perspektiven, Erfahrungen und Lösungen. Der dritte Tag dient der theologischen Vertiefung und Bündelung.

Wie gewohnt bietet der Kongress viel Gelegenheit zur Begegnung, zu Fachgespräch und Austausch über die Landeskirchen hinweg.

Organisiert wird der Kongress von der Gemeindeakademie der ELKB in Rummelsberg, der Führungsakademie für Kirche und Diakonie (fakd) in Berlin und dem Institut für Personalberatung, Organisationsentwicklung und Supervision (IPOS) in der EKHN.

Sie können demnächst Ihre Teilnahme anmelden auf der Homepage der fakd unter [www.fakd.de](http://www.fakd.de). Eine genaue Einladung folgt im Herbst.

Um Ihnen die Wartezeit zu verkürzen, bieten wir Ihnen bereits einen PE-Kongress kompakt im Herbst 2023 **online** an: **“Welche Kompetenzen brauchen Führungskräfte in der Kirche?”** Diese Frage stellen wir **Thomas Schaufelberger** und werden darüber am **06. November 2023 von 16-18 Uhr** auch gemeinsam ins Gespräch kommen. In der Zürcher Landeskirche ist Thomas Schaufelberger als Leiter der Abteilung Kirchenentwicklung für Zukunftsvisionen zuständig. Seit 2010 verantwortet Schaufelberger bei den evangelisch-reformierten Kirchen der Deutschschweiz die Aus- und Weiterbildung von Pfarrpersonen. Die Veranstaltung ist für Sie kostenfrei, bitte melden Sie sich direkt per Email an: [gemeindeakademie@elkb.de](mailto:gemeindeakademie@elkb.de).

Wir freuen uns auf interessante Veranstaltungen mit Ihnen!

Mit freundlichen Grüßen

*Lars Charbonnier, Susanne Schatz, Christopher Scholtz*